

Avant-propos

Véronique BOUCHARD et Brigitte FEUILLET-LIGER

Tout au long de sa carrière, par ses enseignements, ses publications et communications, Francis Kernaleguen n'a eu de cesse de partager avec ses interlocuteurs son intérêt profond, sa curiosité toujours en éveil et ses précieuses connaissances relatives à deux piliers fondamentaux de notre société : la famille et la justice. Que ce soit l'un ou l'autre de ces thèmes, il les a abordés non seulement avec l'œil avisé du spécialiste, mais avec l'intelligence de cœur qui le caractérise. Ses approches ont toujours été empreintes d'humanité, d'ouverture aux autres et du souci d'une plus grande justice sociale. C'est donc sans surprise que ses collègues et amis lui rendent cet hommage par des contributions en lien avec ces deux sujets majeurs.

Mais la vie de Francis Kernaleguen ne pouvant se réduire à sa dimension universitaire, même si celle-ci a été abondamment fournie, une troisième partie intitulée « Variétés » s'est imposée pour témoigner de la richesse de la personnalité de ce professeur de droit atypique. En effet, l'analyse (ou la psychanalyse ?) des thèmes abordés par certains collègues esquisse le profil d'un personnage aux multiples facettes. De l'excellent juriste et de l'enseignant exemplaire, à l'homme fidèle à des passions avouées (le bricolage, le chant choral et bien sûr, le rugby), en passant par l'individu sensible à la nature, le portrait d'un être attachant émerge. Quant au goût de l'argent, ou même à l'« avant-goût de l'argent » qui clôt cet ouvrage, nul n'y verra une passion inavouée du dédicataire de ces *Mélanges*, mais bien plutôt un clin d'œil à un homme qui manie aussi bien l'humour que la science juridique.